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MEMORIA 2017 
 
Estimados Colegas: 
 
Hoy nos reunimos en cumplimiento de las disposiciones estatutarias a 
los fines de llevar a vuestro conocimiento las tareas realizadas en el 
periodo desde el 01/07/16 hasta 30/06/17. 
 
Lo que parecería poco, no lo es tal, cuando en un país donde la 
sociedad de los hombres que la componen ha ido degradándose en los 
principios éticos, que comprometen con acciones hasta constreñidas 
los principios y valores que nos enseñaron nuestros padres. 
 
Nuestra institución levanta la voz para revertir esa cuestionada grieta 
a la que nos quieren llevar los cultores de pasiones políticas, que no 
advierten que con ese “modus operandi” no nos permiten crecer como 
todos anhelamos. Reivindico que la familia bioquímica, preocupada por 
esas acciones, poco democráticas, ha ido superando los escollos con 
diálogo y comprensión, ansiamos que esa virtud la conservemos 
siempre. 
 
Las tareas realizadas en éste período, probablemente, no superen las 
expectativas que muchos hubiéramos querido, pero quiero decirles que 
hemos puesto todo nuestro esfuerzo para alcanzar las metas 
propuestas. 
 
En lo edilicio hemos continuado con las tareas iniciadas el año pasado, 
con el ritmo que los ingresos de la Institución nos han permitido, sin 
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tener que recurrir a aportes extras ni mucho menos a créditos con 
instituciones bancarias, lo que nos valoriza aún más, tanto las 
modificaciones en Colegio Capital como las de Delegación Sur se 
están realizando con esfuerzo propio y mancomunado de todos los 
colegas matriculados, por ello nuestro primer y sincero agradecimiento. 
 
Reconocemos que aún quedan detalles para la culminación de ambas 
obras, pero la satisfacción que muestran los avances de los mismos 
nos enorgullece. 
También queremos resaltar la calidad con que los mismos están siendo 
realizados, los que nos permitirán seguramente, disfrutar por muchos 
años y futuras generaciones lo que hoy con el esfuerzo de todos 
emprendimos. 
 
En lo Científico destacamos: 

 Curso: Actualización en Hepatitis Virales – Mayo a Julio 2017 
 Curso: Actualización en Antimicrobianos 2016 – Junio a 

Noviembre 2016 

 II Curso de Actualización y Capacitación para Técnicos y 
Auxiliares de Laboratorios de Análisis Clínicos – Agosto a 
Noviembre de 2016 

 Jornada de Actualización: Resistencia Bacteriana y su Impacto 
Clínico en Argentina – Noviembre de 2016 

 Sociedad Argentina de Terapia Intensiva (SATI): Continúa 
realizándose el curso de dos años de duración por 
videoconferencia. Finalizará en Diciembre de 2017. 
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 Comisión Certificado Bioquímica Nacional (COCERBIN): Realizó 
su segundo llamado en Oct/2016. Hasta ahora obtuvieron su 
certificación más de setenta bioquímicos. 

 
Enfatizamos el nivel de los disertantes y el apoyo y reconocimiento por 
parte de los colegas que participaron de los distintos cursos. 
La modalidad de los mismos siguió con el cumplimiento adecuado en 
el dictado y jerarquía que permite sumar antecedentes de calificación 
que sirvan para la validación ante el COCERBIN. 
 
En el área de Deportes y Recreación, por razones estrictamente 
económicas y de común acuerdo con el resto de los Colegios 
integrantes de la Federación Bioquímica del NOA, se suspendieron las 
Olimpíadas Bioquímicas del NOA.  
Queremos destacar que bajo ninguna circunstancia cejaremos nuestra 
perseverancia en la solicitud ante el Superior Gobierno de la Provincia 
de Tucumán para la adjudicación de un terreno para el Colegio, para 
ser utilizada para la realización de prácticas deportivas y sociales. 
 
En lo atinente a lo Cultural, se llevó a cabo la muestra de artesanía y 
arte realizada por colegas en el marco de los actos previstos durante 
la Semana del Bioquímico, donde se destacaron los talentos de los 
colegas en las distintas expresiones artísticas que dieron un entorno 
agradable en la exposición que realizáramos en la Semana del 
Bioquímico. 
También creemos que eran oportunos los brindis tradicionales con 
motivo de celebración de Fin de Año, y con mayor justificación los del 
Día del Bioquímico y ambos eventos los pudimos llevar a cabo, con el 
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esfuerzo mancomunado evidenciado por la numerosa concurrencia por 
parte de los colegas que nos demostraron su apoyo. 
 
En cuanto a lo gremial, el trabajo y el esfuerzo, creemos que no fue en 
vano, pero si de satisfacción se trata, debemos manifestar que 
tampoco es plena. El aspecto referido a aranceles se trató en todos los 
casos que iguale y/o supere a los índices de inflación manifestados por 
el gobierno, obteniendo en muchos casos la aprobación por parte de 
las obras sociales, y en algunos, los logrados por nuestra institución 
supera con cierta holgura a las otras entidades hermanas del país. 
 
También destacamos nuestra sorpresa y preocupación por las 
disposiciones del Instituto Nacional para Jubilados y Pensionados 
(PAMI) que en el último mes de Mayo/2017, decidió unilateralmente 
retrotraer el reconocimiento económico al sistema capitado, lo que nos 
obligó a tomar las precauciones correspondientes, de conocimiento de 
Uds., a los fines que nuestras remuneraciones no se vean disminuidas, 
lo que por ventura y por comprensión de Uds., los dos primeros meses 
que se llevó en práctica éste sistema, nos permitió distribuir a un 
reconocimiento de U.B. $ 16,30. 
Estos resultados que mostramos orgullosos, es porque nos vimos 
obligados a tomar medidas que nos permitieron el logro anhelado, a 
pesar de habernos asignado la menor cápita (Categoría A) por parte 
de la institución de referencia. 
La distribución, como lo expresáramos en el párrafo precedente, no 
sufrió merma, siendo nuestra provincia la más destacada por las 
entidades hermanas por lo logrado y un ejemplo a seguir. 
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Es digno mencionar también las buenas relaciones con las distintas 
financiadoras, tanto a nivel provincial como a nivel nacional. 
 
También nos vimos obligados a tomar la decisión, de vital importancia, 
y con la sugerencia de nuestros asesores contables, quienes 
recomendaron unificar el sistema de ventas de nuestra Proveeduría, 
por lo que tuvimos que inscribirnos para ese sector en las condiciones 
establecidas por el ente regulador, los beneficios están a la vista. 
 
En el área de Cómputos, en el transcurso del periodo 2016-2017 se 
realizó un gran avance en la tecnología de enlace entre las obras 
sociales y la Institución, permitiendo de esta manera la conectividad 
entre servidores del colegio y dichas obras sociales, (WebService 
validación On-line), siendo los primeros en el NOA en poder brindar un 
servicio integral desde nuestro sistema de facturación. Gracias a esto 
la obra social de la provincia, Subsidio de salud, en virtud del avance 
tecnológico demostrado con obras sociales especialmente las de tipo 
prepagas, comprendió y solicitó colaboración de nuestro departamento 
de referencia para poder desarrollar la conectividad entre ambas, las 
cuales cerrado el balance seguimos trabajando, pero seguro en un 
futuro muy próximo lo estaremos logrando. La institución además de 
tener un sistema de facturación online, el cual muestra los aranceles 
actualizados en tiempo real, en la página del colegio se agregó el 
servicio de “Liquidación On-line” permitiendo al Bioquímico conocer 
sus honorarios sin tener la necesidad de llamar al colegio. 
Sabemos que las redes sociales son el nuevos canal de comunicación, 
por ello se incorporaron al ya vigente, Facebook, las redes de Twitter, 
Instagram y WhatsApp en este periodo. 
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Para los canales tradicionales de comunicación como es el de la vía 
telefónica, se agregó a nuestro central un GateWay, el cual permite 
agregar cuatro líneas de celular para mejorar y hacer más fluida las 
llamadas, estando operativas dos hasta el momento.   
Se comenzó a trabajar en el nuevo programa de Proveeduría para 
agilizar la compra de reactivos e insumos bioquímicos. Con este nuevo 
sistema buscamos dejar de tener corte de Stock, un histórico de 
compras y ventas  entre otras funcionalidades para brindar  un mejor 
servicio. 
Se puso en funcionamiento el Nuevo Sistema Integral de Facturación 
y Protocolos COBIAR, permitiendo al bioquímico tener un sistema de 
bajo costo y la administración integra de su laboratorio, avance 
tecnológico destacado por Instituciones hermanas. El sistema de alta 
tecnología nos permite, en función a la información interconectada 
mensual, destacarlo como el Unico Sistema Informático del País que 
NO generó débitos por parte del PAMI. También para la seguridad de 
la institución se incorporaron nuevas cámaras de Seguridad en los 
nuevos ambientes del colegio. 
Este departamento encargado de organización de sistema de 
tecnología y audio para cursos y conferencia sugirió la adquisición de 
dos Notebooks, de última generación para estar disponibles por la 
Comisión Científica brindando así un mejor servicio para los 
disertantes y una integración de las tres aulas de disertación cada una 
de ella con el equipamiento adecuado. 
 
Asimismo destacamos el número de colegas que solicitaron su 
matrícula en el Colegio, siendo en el presente periodo 32 nuevos 
colegas, a quienes les damos nuestra cordial bienvenida. 
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El Sistema Previsional, como se podrá apreciar luego en el Balance, 
ha incrementado el respaldo físico, lo que nos permitió dar la merecida 
cobertura a colegas que pasaron por trances difíciles. Creemos 
firmemente que próximamente podrían incorporarse nuevos beneficios 
o actualización de reconocimiento de los actuales valores. 
 
Queremos resaltar por la presente el destacado apoyo y trabajo 
mancomunado por parte de los colegas que integran nuestra 
Delegación Sur, que lo hace loable de mérito y que se ve reflejado en 
toda oportunidad que participamos de eventos comunes. 
 
En esta breve reseña, también debemos destacar que ante 
sugerencias de organismos oficiales supimos respetuosamente 
comprender las mismas y como merece una institución del prestigio de 
la nuestra, nos abocamos a la redacción del Reglamento Electoral del 
Colegio, el cual y mediante una Comisión “ad hoc”, designada por 
Asamblea, redactó y lo puso a consideración de una nueva Asamblea, 
la que dio aprobación definitiva un memorable 20/04/17, documento 
logrado a los treinta y tres años de vida institucional. Habiendo 
brindado todos los antecedentes e información al organismo 
correspondiente y obteniendo del mismo su aceptación. 
 
Hasta aquí lo más destacado de nuestra labor, pero permítanme elevar 
el pensamiento en virtud al futuro de nuestro Colegio, se ha discutido 
y aún de dialogo permanente el papel que juegan los Colegios 
Profesionales en el desarrollo de una carrera laboral. Algunos lo 
consideran absurdo, otros consideran absolutamente necesario, en 
especial para defender al colegiado frente a los poderosos que intentan 
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imponer las condiciones de contratación, subestimando la labor y 
responsabilidad de la tarea que desarrollamos. 
Tal vez, y porque lo tenemos, algunos no valoran la importancia de 
estar colegiados y protegidos por la Institución. 
Si no existiera el Colegio yo me pregunto ¿Cómo haría un colega para 
pelear en soledad sus aranceles con una obra social o con un 
proveedor de insumos? 
Lo que ocurre es que muchas veces, porque ya la tenemos no se la 
valora u otras veces el desconocimiento acerca de lo que aportan estas 
instituciones provoca opiniones desacertadas al respecto o actitudes 
desacertadas que desprestigian a la institución. 
Nuestra institución no pelea sólo por el valor de contraprestación de 
nuestros servicios que muchas oportunidades fueron 
SUBESTIMADAS, sino que la pelea debe servir para enaltecer el 
prestigio de nuestra profesión y por eso permanentemente hacemos 
reconocimientos a nuestros colegas que se destacan en nuestro medio 
asignándole el dictado de cursos de actualización, en las distintas 
especialidades; como también tratamos de asistir al bioquímico que 
necesita nuestro apoyo ante una circunstancia adversa extraordinaria. 
Lo que ocurre es que nuestra sociedad ha perdido conciencia de lo 
colectivo y ha desarrollado un exacerbado individualismo y por lo tanto 
un exacerbado egoísmo. Y como consecuencia de ello ha perdido 
conciencia del otro. Y ha naturalizado la falta de empatía. Y en ese 
contexto ha perdido la ética que como define de la manera sencilla a 
Sergio Sinai en su libro “EL APAGON MORAL” el que dice, después 
de ensayar muchas definiciones, que la ética es no otra cosa que no 
hacer a los demás lo que no quieran que a ti te hagan, Como decían 
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nuestros padres y abuelos. Hemos perdido conciencia de ello y hemos 
llegado a este apagón moral que hoy nos toca vivir. 
En éste contexto nuestra sociedad ha desarrollado muchas crisis, entre 
ellas crisis de valores, crisis de objetivos, crisis de participación y crisis 
de representación. 
Y la constantes faltas de ética, lo llamo, como la crisis de valores, por 
lo que estoy convencido que nuestra institución debe volver a las 
fuentes, al espíritu que tuvieron quienes crearon esta Institución, 
tenemos que volver también al espíritu de solidaridad y de empatía que 
tuvieron al momento de la creación, donde la crearon no para 
beneficios personales sino pensando en el otro, en el colega, en la 
necesidad de proteger a los demás colegas de los poderosos, de los 
poderes económicos que cada vez más, todo lo pueden. 
Indudablemente la única manera de protegernos y de crecer por el 
recto camino es estar unidos, codo a codo, bregando por enaltecer 
nuestra profesión y el prestigio del bioquímico en la sociedad, lo que 
se logra indudablemente, con conductas éticas, que nos distingan de 
los demás sobre todo cuando el bioquímico necesita que el paciente 
deposite toda su confianza en su labor ya que en nuestras manos está 
definir el rumbo de un diagnóstico, de un tratamiento; lo que no es poco 
ni de poca responsabilidad, ya que como decían los griegos LOS 
PEQUEÑOS ERRORES DEL PRINCIPIO SON LOS GRANDES 
ERRORES DEL FINAL. 
Y para eso es imprescindible la ética en todas las facetas del 
bioquímico. Sin ética no hay prestigio, sin ética no hay confianza. 
Indudablemente debemos volver a las fuentes, caso contrario la verdad  
tendrá igual entidad que la mentira, y en esa circunstancia los riesgos 
de nuestra existencia estarán en peligro. Reflexionemos, en la 
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UNIDAD, SOLIDARIDAD y EJEMPLARIDAD de nuestros actos, allí 
encontraremos la respuesta. 
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